
Пять  студентов  и  аспирантов  юридического  факультета  КФУ
впервые получили награду престижного международного конкурса.

Об этом рассказал научный руководитель юрфака Ильдар Тарханов
на  заседании  факультетского  Ученого  совета,  прошедшем  14
апреля. В перерыве между рассмотрением вопросов, стоявших в
повестке дня заседания, он сообщил коллегам: «Сегодня среди
нас  находятся  наши  студенты,  чье  выступление  на
международном  Конкурсе  им.  Филиппа  Джессопа  было  удостоено
награды  за  лучший  выставочный  доклад.  Кстати,  как  все  вы
знаете,  наш  факультет  имеет  некоторое  отношение  к  этому
конкурсу: в нем участвуют наши команды, а некоторые выпускники
иногда бывают судьями российских раундов.

Отмечу, что победа досталась нашим ребятам нелегко: конкурс
англоязычный и в нем, конечно, участвуют команды из стран –
носителей языка. Но команда КФУ выступила замечательно, о чем
свидетельствует эта награда. Ребята, вы – молодцы! Мы сердечно
поздравляем  вас  и,  кроме  того,  мы  равняемся  на  вас!  Я
утверждаю это совершенно серьезно – за 23 года, что я был
деканом  факультета,  мне  ни  разу  не  довелось  вручать
преподавателям  награды,  подобные  вашей».
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В ответном слове студенты заявили о своем желании оставить
наградную табличку на факультете – в знак признательности за
оказанную  его  профессорско-преподавательским  составом
поддержку, без которой их достижение вряд ли было возможным.
Они также рассказали, что были очень горды тем, что им выпало
представлять alma mater и Казань на конкурсе такого высокого
ранга. В ответ Ильдар Тарханов предложил им выбрать место на
стенах  кабинета  для  того,  чтобы  прикрепить  туда  табличку
(дополненную  именами  счастливых  победителей),  и,  под
аплодисменты  членов  Ученого  совета,  пообещал:  «Она  будет
висеть именно там!»

Кто же они, наши знатоки юриспруденции? Четверо из них учатся
на кафедре международного и европейского права. Это:
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студент 4 курса Руслан Шарипов,

аспирант 1 года обучения Лилия Хасанова,



магистр 1 года обучения Анастасия Дрыгина,

аспирант  1  года  обучения  Диляра  Гафарова  (в  церемонии  не
участвовала,  так  как  проходит  стажировку  в  Швеции,  в
Стокгольмском  университете).



А аспирант 1 года обучения Камила Шайбакова учится на кафедре
уголовного  права.  Ее  в  тот  день  также  не  было  –  она
стажируется  в  Лейпциге  (Германия).
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Какая  же  команда,  если  в  ней  нет  тренера!  Наших  юристов
готовили  сразу  двое:доцент  кафедры  международного  и
европейского  права  Альфред  Низамиев  (на  фото  вверху)  и
выпускница  юрфака,  соискатель  ученой  степени  кандидата
юридических наук Алсу Нафикова (на фото внизу).



Именно  она  и  рассказала  о  том,  как  и  где  проходил  путь
казанских  молодых  юристов  к  победе,  а  также  о  том,  что
представляют собой научные баталии, в которых они были столь
успешны.

— Алсу, расскажите немного о Конкурсе им. Филиппа Джессопа…

— Он был учрежден в 1959 г. профессорами-юристами Гарвардского
университета Ричардом Бакстером и Стивеном Швебелем (который
позднее был председателем Международного суда ООН), а впервые
прошел  год  спустя.  Назван  он  в  честь  Филиппа  Джессопа
(1897–1986)  –  видного  американского  юриста-международника  и
судьи Международного суда ООН в 1961–1970 гг.

Сейчас конкурс — самое престижное международное студенческое
судебное  соревнование,  которое  проводится  Международной
ассоциацией  студентов-юристов  (International  Law  Students
Association  –  ILSA).  Ежегодно  в  нем  участвуют  более  2000
студентов  из  700  вузов  с  юридической  подготовкой,
расположенных в 90 странах мира. В этих странах проводятся
отборочные раунды, победители которых отправляются на финал,
проходящий в Вашингтоне. Российский отборочный раунд проходит
в Москве.



— В какой форме конкурс проводится?

—  Это  игровой  судебный  процесс  с  вымышленной  фабулой,
имитирующий рассмотрение дела Международным судом ООН. Каждая
команда-участница готовит и представляет 2 меморандума, один
из которых составлен от имени истца, а другой – от имени
ответчика.  Команды  представляют  интересы  какого-либо
вымышленного  государства.

— Какой была тема меморандумов наших молодых юристов?

—  Она  была  такой:  «Киберпреступность:  права  человека  при
задержании,  аресте,  экстрадиции  и  экспроприации
собственности». Упоминались там и дипломатические иммунитеты,
и приемлемость доказательств в Международном суде ООН.

— А какие сложности возникали у нашей команды в ходе конкурса?

— Главная из них – языковой барьер. Уже региональные раунды
проводятся только на английском языке – все без исключения. Но
мы  хорошо  подготовились  –  наши  выставочные  меморандумы
получили самые высокие баллы и были признаны лучшими!

— Алсу, скажите, участвовали ли в финале конкурса еще команды
из России?

— Да, к участию в международных раундах было приглашено 6
команд из РФ, представляющих, помимо КФУ, МГИМО, С.-Пб.ГУ,
Высшую  школу  экономики,  Всероссийскую  академию  внешней
торговли и Российскую академию правосудия. Кстати, юристы из
ВШЭ и ВАВТ тоже выступили очень удачно, пройдя в 1/16 финала.
Вообще,  в  последние  годы,  российские  команды  участвуют  в
Конкурсе  им.  Ф.Джессопа  успешно,  например,  в  2012  г.  его
выиграли студенты МГУ им. М.В.Ломоносова. Это – показатель
высокого  уровня  юридического  образования  в  нашей
стране.           

— А Вы сами участвовали в этом конкурсе?

— Да, я участвовала 5 раз (количество выступлений каждого



человека  в  конкурсе  не  ограничено),  а  сейчас  уже  2-й  год
тренирую нынешних студентов-юристов Казанского университета.
Кстати, наши команды участвовали в российских раундах уже лет
10 (что уже само по себе является достижением), но только в
этом году КФУ впервые участвовал в международных раундах, при
этом сразу получив награду.

—  Разумеется,  начинающие  юристы  из  Казанского  университета
будут развивать успех на следующих конкурсах…

—  Обязательно!  Тем  более,  положительный  опыт  нами  уже
приобретен,  и  мы  его,  конечно,  используем.

—  Будем  надеяться,  что  это  принесет  в  копилку  достижений
юрфака новые награды.

— Да, мы приложим все силы, чтобы получилось именно так.

Примечание автора: вообще, впервые команда из нашей страны,
тогда  еще  называвшейся  СССР,  участвовала  в  Конкурсе  им.
Ф.Джессопа  еще  в  1990  г.  –  тогда  своих  юристов  выставил
Ленинградский государственный университет. В сезон 2001-2002
гг.  участие  российских  студентов  возобновилось,  причем,  на
региональный  раунд  собралось  сразу  14  команд.  Так  что,
нынешний конкурс для начинающих юристов из нашей страны мало
того, что удачный, но еще и юбилейный – 15-й по счету.
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